



Claudia: pluris se quedan, pero deben hacer campaña

Reforma electoral. Se mantiene la representación de minorías, “pero que busquen el voto quienes quieran ser legisladores”; PVEM y PT retoman diálogo en Gobernación

GASPAR VELA
CIUDAD DE MÉXICO

La presidenta Claudia Sheinbaum señaló que la reforma electoral que enviará este mes al Congreso de la Unión mantendrá la representación de las minorías, pero quienes quieran ser legisladores deberán buscar el voto popular.

En la mañana, la mandataria explicó que la reforma también contempla disminuir el costo de todo el proceso electoral en México, así como una mayor fiscalización de recursos.

“Vamos a enviar la reforma, porque yo me comprometí con la gente (...); es una iniciativa que mantiene la representación de las minorías, que todos aquellos que quieran ser diputados o senadores busquen el voto popular.

“Tiene que haber una disminución de costos de todo el proceso electoral, que es muy oneroso para el pueblo; tienen que fiscalizarse más los recursos y que aumentarse la participación popular en decisiones diversas, la democracia participativa”, destacó.

Sheinbaum apuntó que la reforma también incluirá mecanismos para que los mexicanos que radican en el exterior puedan elegir a sus diputados.

Al ser cuestionada sobre el posible rechazo de los partidos aliados, PVEM y PT, a la iniciativa, la Presidenta pidió esperar, “no necesitamos especular”.

Ayer, representantes de los tres partidos se reunieron en la Secretaría de Gobernación por casi tres horas para destarbar el proyecto.

El líder del Verde en el Senado, Manuel Velasco, rechazó rupturas, malos tratos o imposiciones.

“No estamos cerrados a ningún tema, pero debe ser una reforma progresista que garantice la pluralidad democrática y los equilibrios.

“Hoy no hay acuerdo, pero estamos en vías de buscarlo. Confiamos en que esta misma semana se pueda avanzar”, señaló.

Aunque el PVEM acepta analizar cambios en la forma de elección de plurinominales, advirtió que “si se desaparece esa cláusula, se pueden generar desequilibrios; en eso no vamos”.

Velasco expresó que sin el Verde y el PT la reforma no alcanza la mayoría, lo que los convierte en indispensables para Morena.

Insistió en que la reforma debe fortalecer los candidatos contra la infiltración del crimen en candidaturas, con mayores revisiones de antecedentes y la participación de las fiscalías General de la República y estatales, y de la Unidad de Inteligencia Financiera.

Asimismo, el líder del PT en

Oaxaca, Benjamín Robles, explicó que “nada se ha roto. Venimos a escuchar, porque mientras no haya una propuesta, hemos decidido no dar una postura pública”.

Por separado, el líder de los diputados de Morena, **Ricardo Monreal**, descartó una ruptura con PVEM y PT, y reafirmó que la composición de 300 legisladores de mayoría relativa y 200 plurinominales seguirá en San Lázaro.

“Yo creo que no habrá ruptura, no hay posibilidad ni indicios; simplemente en la mesa, por momentos, hay desencuentros”, apuntó.

En entrevista, advirtió que se tiene como límite febrero para recibir la iniciativa, “si no, los tiempos ya están muy ajustados y no será posible sacar la reforma constitucional y legal con una discusión amplia, como es nuestro deseo”.

Mientras tanto, luego de que la Presidenta pidió a Saúl Monreal esperar seis años para buscar la gubernatura de Zacatecas, el senador de Morena dijo que su intención nunca ha sido confrontar a la mandataria, pero acusó que por su apellido se le excluye.

“Por apellidarme Monreal se me quiere hacer a un lado a priori; tengo 27 años de trayectoria, no soy un improvisado. Valoraré el planteamiento de nuestra Presidenta; el objetivo nunca fue confrontar, yo la he ayudado en todo”.



“La razón de ser de la nación”

La Presidenta encabezó el 111 aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana en la Base Aérea Militar Número Uno, en Santa Lucía.

“Una institución que encarna el espíritu histórico de servicio, entrega y compromiso con la gente y con la nación”, afirmó.

Por su parte, el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla, destacó la relación de México con las fuerzas armadas de EU, y aseguró que hoy existen objetivos conjuntos, como en la Segunda Guerra Mundial.

“Las fuerzas armadas sostienen la viabilidad y la razón de ser de la nación, la integridad que mantiene el territorio como un cuerpo entero, la independencia que permite al Estado decidir sin imposiciones externas y la soberanía que brota del pueblo como una llamarada.

“Con respeto a nuestras soberanías, contamos con el potencial para alcanzar grandes objetivos, como ocurrió durante la Segunda Guerra Mundial”, enfatizó.

Además, confirmó la adquisición de 10 helicópteros multipropósito, un avión de transporte pesado y seis aeronaves pilotadas a distancia de alcance estratégico.

En el acto también se reconoció a mujeres militares. —

Saúl Monreal acusa exclusión por su apellido tras llamado de la Presidenta

Con información de: P. Domínguez, F. Damián, S. Arellano y A. Salazar